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Nous nous retrouvons pour un premier 
numéro de « la lettre » après les vacances 
d’été 2023. Chacun a trouvé ou retrouvé sa 
place au sein de nos établissements.
Nos projets après de longs mois de 
préparation voient le jour, le chalet sur le 
terrain de maraîchage a vu sa construction 
démarrer. Il accueillera à partir de mai 
prochain un point de vente de notre 
production et une salle permettant 
l’organisation de réunions et de rencontres.
Au pôle enfants la rénovation des locaux 
débutera dès janvier 2024. Les enfants et 
leurs familles seront accueillis sur Eybens 
le temps des travaux avant de revenir 
dans des locaux remis à neuf, mieux 
isolés et permettant de mieux optimiser 
les séances de soins. Ces aménagements 
ont été étudiés en collaboration avec les 
professionnels.
Au pôle adultes quelques travaux sont 
également prévus.
Début 2024 nous devrons réécrire notre 
projet associatif pour 5 ans en reprenant 
l’évolution de l’association, les nouvelles 
orientations qui ont vu le jour, le restaurant 

« l’Auberge Napoléon », le maraîchage, 
et tout en tenant compte des nouvelles 
dispositions légales, des nouvelles règles 
comptables et des nouveaux projets en 
cours afin de continuer à faire s’étoffer 
l’association.
Pour faire vivre notre association 
gestionnaire des établissements 
qui accueillent vos enfants petits et 
adultes nous avons besoin de chacun 
d’entre vous. Votre contribution est 
indispensable et nous comptons sur 
votre disponibilité lorsque nous ferons 
appel à vous pour ce nouveau projet 
associatif.
Pour connaître toutes les orientations 
souhaitées par le gouvernement, je vous 
invite à lire le dossier de presse suite au 
« Comité Interministériel du Handicap » 
du 20 septembre 2023 en tapant le lien 
ci-dessous. 

Françoise MIRABEL
https://handicap.gouv.fr/comite-
interministeriel-du-handicap-du-20-
septembre-2023

L’AUBERGE NAPOLÉONVOUS ACCUEILLEDU LUNDI AU VENDREDI
POUR LE SERVICE DU MIDI

JUSQU’À FIN DÉCEMBRE,
SUR PRÉSENTATION

DE CE COUPON
NOUS AURONS

LE PLAISIR DE VOUS OFFRIR UN CAFÉ
AVEC VOTRE REPAS

PENSEZ-Y !

L'assemblée générale de l'Arist pour l'année 
2022 s'est déroulée le 12 juin dernier dans les 
locaux de l'ESAT_SAJ à Gières.
Comme chaque année, il a été présenté en 
synthèse :
•  l’activité des établissements en mettant l'ac-

cent sur les projets innovants (merci encore 
aux professionnels pour leurs présentations.) 

•  la bonne situation financière des établisse-
ments et de l'association

•  les projets en cours et à venir ; ils sont nom-
breux c'est bon signe !

La très bonne nouvelle pour cette année a été 
la nomination de 3 nouvelles administratrices 
(elles se reconnaîtront, encore bravo à elles de 
rejoindre le conseil d'administration) .
Merci aussi aux (trop peu) nombreux parents 
d'enfants ou d'usagers ainsi qu'aux salariés 
des établissements d'être venus assister à l'as-
semblée générale.

A tous les absents de cette année (et tous les 
présents), nous disons donc :  à l'année pro-
chaine !

Thierry MORISET

Retour sur
l'assemblée générale



Samedi 23 et dimanche 24 septembre au 
Campus de l'Université Grenoble Alpes, s'est 
déroulé le D24.
Organisé par l'association « Aventure Hustive » 
avec le soutien du Fonds de dotation Sesame, 
il a réuni 25 équipes de tous horizons. 

Cette initiative n'était pas simplement une 
course, mais une course solidaire en relais 
handis-valides. Elle avait pour ambition de 
sensibiliser le public aux défis quotidiens que 
rencontrent les personnes atteintes de mala-
dies chroniques ou en situation de handicap.

Deux formats de participation étaient 
proposés : un format 24 heures et un for-
mat 4 heures. Cependant, il est important 
de noter que cette aventure n'était pas une 
compétition chronométrée avec un classe-
ment. Au contraire, l'objectif était clair : aller 
tous ensemble au bout du défi que chaque 
équipe s'était fixé. 
Les équipes étaient constituées de personnes 
valides, de personnes porteuses de maladies 
chroniques, et de personnes en situation de 
handicap mental, physique ou psychique. 

Elles se sont relayées, que ce soit en march-
ant ou en courant, à pied, en joëlette ou en 
fauteuil, sur un circuit de 6.8 km. C'était une 
belle démonstration de solidarité. 

Cet événement, a permis de verser une 
cagnotte à l‘association Soleil Rouge qui a 
pour mission d'intervenir auprès des enfants 
malades et de leurs familles dans le cadre 
des soins pédiatriques. Plus précisément, ses 
clowns répandent la joie et la magie dans 
plus de 20 services et espaces pédiatriques 
de l'hôpital Couple-Enfant, au sein du CHU 
Grenoble Alpes. 
Parmi les participants, l'Arist a répondu 
présent avec une équipe sur le format de 4h 
dimanche de 9h à 13h, composée de Francis 
Mirabel, Clément, Marie-Jo, Michel et Nina 
Colomby. Ils ont été soutenus par une équipe 
de supporters dévoués : Tanguy, Enzo, Jean-
Sébastien, Yann, Sandrine et Françoise.

Enfin, pour clôturer ce week-end, l'Arist a été 
chargée d'organiser un buffet convivial et 
chaleureux. Sous la houlette de Lucie, Enzo, 
Clara, Céline, Sophie, Laurence et Françoise. 

Les participants ont pu se régaler de cakes, 
salades, fromages, wraps, sans oublier les  
délicieux desserts et les boissons. Ce moment 
de partage a été très apprécié par les partici-
pants et organisateurs. Cet événement a per-
mis de faire des rencontres chaleureuses, de 
partage sincère, et de solidarité.

Nina COLOMBY

Le 11 septembre dernier dans les locaux 
de l’hôtel du département l’Arist a signé la 
charte Romain JACOB avec 26 autres asso-
ciations partenaires du département. Cette 
signature suivait celle réalisée le 29 juin par 
les établissements de santé de l’Isère.

La Charte Romain Jacob est une charte de 
recommandations, qui a pour but de fédérer 
l’ensemble des acteurs régionaux et nationaux 
autour de l’amélioration de l’accès aux soins et à 
la santé des personnes vivant avec un handicap.
Elle a été rédigée en 2014, suite à plusieurs 
séries de réunions impliquant des personnes 
vivant avec un handicap, des soignants et des 
représentants de l’administration, sous l’égide 
de l’association Handidactique. À travers 12 
grands principes, elle s’impose comme le véri-
table guide éthique de l’accès aux soins des 
personnes vivant avec un handicap.

•  valoriser l’image que la personne en situation 
de handicap perçoit d’elle-même

• valoriser l’accompagnement
• exprimer les besoins
• intégrer la santé aux parcours de vie
•  construire une culture professionnelle com-

mune
• coordonner le parcours de santé
• organiser l’accès aux soins et à la prévention
• faciliter et développer l’accès aux soins 
ambulatoires

• prévenir et adapter l’hospitalisation avec ou 
sans hébergement
• améliorer la réponse aux urgences médicales
• faciliter le recours aux technologies de l’infor-
mation et de la communication
• mettre en œuvre et évaluer la Charte

Le texte complet de la charte est disponible 
sur le site de l'association  Handidactique qui 
propose également un baromètre national de  
la qualité l’accès aux soins et un questionnaire 
en ligne sur la même problématique (https://
www.handifaction.fr).

Les signataires s’engagent à promouvoir l’ac-
cès des personnes en situation de handicap 
aux soins courants et spécifiques en milieu 
ordinaire, quelle que soit la spécialité médi-
cale ou paramédicale.
Cette signature s’accompagne de la mise en 
place d’un Comité Départemental de la Charte 
Romain Jacob qui pilotera trois groupes de 
travail : accessibilité des droits et soins locaux, 
identification d’un parcours pour les personnes 
en situation de handicap et leurs aidants et 
proches, formation et communication auprès 
des soignants.          Christelle FEREZ

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Pour un meilleur accueil à l’hôpital : charte Romain Jacob

D24 : la course solidaire qui rassemble



Elle invite petits et grands à une nouvelle 
année, pleine de découvertes et d’apprentis-
sages, de rencontres et de projets partagés. 
Cette année, les effectifs sont au complet 
dès ce début septembre. Ainsi, 50 enfants 
au CAMSP et 40 enfants et adolescents au 
SESSAD, profitent d’une prise en charge plu-
ridisciplinaire. 
Dans les locaux du pôle enfants, à l’école, 
au collège, à domicile ou à l’extérieur, les 
séances d’orthophonie, de psychomotricité, 

d’ergothérapie et les séances éducatives 
rythment les journées des enfants comme 
des professionnels.
Nous souhaitons à toutes et tous, une excel-
lente rentrée, remplie de réussite, de rire 
et de partage. Nous vous attendons nom-
breuses et nombreux aux différents temps 
organisés par l’établissement avec une 
première échéance le jeudi 5 octobre 2023 
pour la réunion de rentrée.

Albin CURTO

La rentrée au Service d'Activités de Jour s'est 
bien déroulée, les retrouvailles, les sourires, 
les changements d’activité, de planning 
pour la nouvelle année se sont faits dans 
une atmosphère de convivialité et d'enthou-
siasme.

La rentrée au SAJ, c'est bien plus qu'un sim-
ple retour à la routine ; c'est un moment 
attendu avec impatience, synonyme de 
découvertes, d'apprentissage et de liens 
sociaux. 

Morgane TRIVINO

Julien : "Cet été s’est bien passé, je suis allé en 
Allemagne, mais il faisait froid et beaucoup de 
pluie ! J’ai fait les championnats d’Europe de 
Hockey Adapté en Allemagne, on a fini 4ème !
Je suis content de ma rentrée au SAJ. J’aime 
bien mes nouvelles activité : TDS – Art thérapie, 
c’est tout nouveau pour moi je découvre !"

Iliès : "Mon été c’est bien passé, je me suis bien 
reposé, mais j’avais hâte de reprendre le travail, 
de retrouver mes collègues, et de reprendre ma 
routine. J’ai bien aimé retrouver mes moniteurs 
des espaces verts et les encadrants du SAJ, j’ai 
hâte de retourner à la MAS …"

Le projet associatif de l’Arist se termine fin 2023. 
Nous devons donc le réfléchir et le réécrire 
début 2024 pour 5 ans. Partir des fondements 
de l’association, de ses valeurs, relire ses statuts, 
et se redire ses orientations stratégiques. 
Prendre du temps pour bien intégrer l’évolu-
tion de nos établissements, lire les préconisa-
tions du comité interministériel pour aller vers 
une société toujours plus inclusive, rappeler 
notre mission de gestion des établissements 
et notre volonté de militantisme.
Le dynamisme qui nous habite en perma-
nence doit se poursuivre afin de proposer des 
projets innovants.
Ce prochain projet associatif réengagera notre 
démarche qualité dans tous les domaines. Il 
engagera tous les adhérents, les usagers et 
leurs familles, les salariés et les administrateurs 
dans un seul but : le développement et le bien 
être des personnes que nous accompagnons 
tout en respectant leur projet de vie.
Vous serez donc invités à nous rejoindre pour 
dire vos attentes, pour réfléchir avec nous. 
Guettez nos invitations dès le mois de janvier 
et n’hésitez pas à y répondre car nous aurons 
besoin les uns des autres pour avancer.

Françoise MIRABEL

/////////////////////////////////////////////////////////////////////

Les divers tours de « Jo le magicien » ont 
eu beaucoup de succès ; les plus jeunes 
ont profité du château gonflable, jeux en 
bois et tir à l’arc. Les parents ont apprécié 
ces moments pour échanger à l’ombre des 
tilleuls. Programme alléchant qui n’a cepen-
dant pas rassemblé beaucoup de familles 
d’enfants accompagnés par nos services 
Camsp et Sessad. Prochaine occasion de ren-
contre à Noël !

Isabelle BALASOIU

L’heure de la rentrée
au Pôle Enfants a sonné

Retour de vacances au SAJ

Bientôt un nouveau
projet associatif

La fête de l’été du 
17 juin : l’évènement 
incontournable ! 
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Comme chaque année nous allons faire 
parvenir à toutes les familles ayant des 
enfants en âge d’être scolarisés le sondage 
portant sur cette rentrée 2023.
Il vise à couvrir tous les types de scolarisa-
tion de vos enfants (maternelle, primaire, 
collège, Ulis).
Ce sondage nous permet d’obtenir des 
données précises et de disposer d’un véri-
table état des lieux de la scolarisation de 
vos enfants pour la rentrée 2023-2024.

Les informations recueillies seront essenti-
elles pour interpeller sur les besoins réels 
de scolarisation des enfants en situation de 
handicap.
Notre action est basée sur un des principes 
fondamentaux de notre pays : l’École est 

gratuite et obligatoire pour tous. Chacun 
a le droit à une éducation et aucun enfant 
ne doit être laissé sans solution à la rentrée.

Nous collaborons cette année pour cette 
enquête avec Handiréseaux38 et d’autres 
associations de familles afin d’obtenir un 
panel des plus importants. Depuis quelques 
années nous représentons l’ensemble des 
associations au sein du CDSEI (Comité 
départemental de suivi de l’école inclusive).
Chers parents, lorsque vous recevrez cette 
enquête, merci de répondre car nous 
comptons sur vous."

Une aide pourra vous être apportée en 
téléphonant à Laurence au 06 15 05 23 38.

Françoise MIRABEL

Depuis plusieurs années, chaque été durant 
une semaine, au mois de juillet, Guilhem est 
accueilli à la journée par le GUC sur le cam-
pus de Saint-Martin d’Hères. Chaque année, 
Guilhem nous redit : « Veux GUC ! » et monte 
avec enthousiasme le matin en voiture pour se 
rendre sur le campus.
Guilhem a 12 ans, est porteur de T 21 et 
présente des troubles qui relèvent des TSA. 
L’accès à la verbalisation n’est pas évident pour 
lui. Mais Guilhem est un petit garçon joyeux, 
plein de vie, qui aime la musique, les activités 
physiques, surtout quand elles ont lieu dans 
l’eau ou en extérieur, du moment que c’est 
plein de sensations. Il s’agit pour Guilhem 
de la seule semaine dans l’année qu’il passe 
en milieu ordinaire. Pour lui, comme pour sa 
famille, c’est donc un évènement. L’inclusion 
peut nous paraître à tous problématique, voire 
insurmontable. Et pourtant…
Nous sommes à chaque fois étonnés, touchés, 

et heureux (et lui aussi) de l'accueil reçu à la fois 
du GUC en tant qu'organisation, mais aussi de 
la part de l'ensemble des personnes, des jeunes 
animateurs notamment, qui sont au contact 
direct de Guilhem. Nous sommes particulière-
ment admiratifs de ces jeunes animateurs qui, 
sans jamais un murmure de reproche, savent 
faire preuve de compréhension et de bienveil-
lance (vis-à-vis de Guilhem mais aussi de ses 
parents !) Nous savons bien que ce n'est pas 
nécessairement tout le temps facile : Nous-
mêmes nous pouvons être désarmés parfois, et 
n’avons pas de baguette magique pour répon-
dre à toutes les situations.
Mais Guilhem ne s’y trompe pas : Quand il est 
allé prendre dans ses bras successivement tous 
les animateurs à la fin d’une journée cet été, 
cela valait mieux que tous les discours !
Une volonté d’accueillir de la part du GUC 
partagée par tous, de s’ouvrir, de s’adapter 
pour faire le chemin que Guilhem ne peut pas 

faire, de la bonne volonté, de la réflexion aussi, 
de l’information auprès des autres enfants, 
de l’action, car il faut parfois intervenir avec 
promptitude… et sans doute encore d’autres 
ingrédients sont nécessaires pour constituer 
le cocktail qui permet à un enfant différent de 
vivre avec d’autres enfants des temps en com-
mun (et réciproquement aux autres enfants de 
découvrir la personne porteuse de handicap).
Cet accueil nous touche beaucoup et pourrait 
sans doute à bien des égards, constituer un 
exemple pour d'autres entités. Ce qui se passe 
au GUC montre que c’est possible. Il faut oser, 
prendre des risques. Merci à l’ensemble des 
responsables et des animateurs du GUC. Merci 
également aux enfants d’accueillir un cama-
rade un peu différent : Sachez que tous vous 
faites le bonheur d’un enfant et de sa famille  
et contribuez à construire une société plus 
accueillante.

Xavier OECHSLIN

Enquête scolarisation

Un accueil de qualité au GUC Vacances
///////////////////////////////////////////////////////////////////////

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Ils se sont retrouvés nombreux le 6 octobre 
dans les locaux de l’Esat-Saj pour soutenir 
les couleurs de la France. Même si le cœur 
de certains balance entre France et Italie, 
les essais marqués tout au long du match 
ont favorisé l’effervescence de l’assemblée.
Assemblée qui s’était sustentée aupara-
vant de salades variées, pizzas et d’un 
savoureux brownie.

Fan Zone à l'Arist

AGENDAMARCHÉS DE NOËL
Du vendredi 1er 
au dimanche 3 décembre
MONTBONNOT 
L’Arist tiendra un stand au Marché 
de Noël de Montbonnot

FÊTE DE NOÊL DE L’ARIST 
Samedi 9 décembre
• 14h30 : accueil - salle des fêtes - Gières 
• 15h : Spectacle « Mais c’est pas pos-
sible !!! » par Awerell et Patoune, suivi 
de la visite du père Noël
Inscription au 06 15 05 23 38
laurence@arist.asso.fr

CHRISTMAS PARTY 
Samedi 9 décembre
Pour les ados à partir de 16 ans  
et les adultes, la Christmas party aura 
lieu à la salle des fêtes de Gières  
de 19h30 à 22h30
Inscription au 06 15 05 23 38
laurence@arist.asso.fr


